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Ata de Nº024/2023, aos onze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, no Plenário 
da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária presidida 
por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana 
Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber 
de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, 
Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou 
que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o 
Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura 
da Ordem do Dia: 
 

INDICAÇÃO Nº 018, DE 08 DE AGOSTO DE 2023 - Votação 
 

“Reforma Geral do Prédio da Unidade de Saúde da Família do Povoado de Lagoa do Timóteo com 
contratação de Dentista.” 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

INDICAÇÃO Nº 019, DE 08 DE AGOSTO DE 2023 - Votação 
 

“Instalação de Parque infantil na área entre a Escola Municipal Ludovico Pereira de Carvalho e a 
Quadra de Esportes Pedro José Pereira no Povoado da Estiva.” 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

O Presidente prestou as condolêncas à família de dona Maria conhecinha como dona 
Menininha pedindo um minuto de silêncio e em nome da Câmara de vereadores solicitou 
que a secretária fizesse uma Moção de Pesar. Não havendo ninguém inscrito para o 
Pequeno Expediente passou para o grande Expediente convidando para fazer o uso da 
palavra o vereador Glauber Lima cumprimentando e saudando a todos falando da 
responsabilidade da Oposição e Situação em levantar questões pertinetes ao município; e 
disse que na data de hoje é um dia cinzento por completar dois anos de assassinato do 
seu irmão em praça pública e até hoje não foi feito justiça, prestou as condolências à 
família Ferraz pelo falecimento de dona Maria conhecida como dona Menininha 
discorrento um relato sobre a história de sua pessoa; lembrou que estamos no mês de 
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agosto lilás caracterizado como o mês da prevenção e conscientizão da violência contra a 
mulher que há dezessete anos o Brasil aprovou a Lei Maria da Penha e que essa mesma 
ainda não consegue proteger as mulheres lembrando das três vereadoras e funcionárias 
da casa, dizendo que no ano de 2021 lançou um PL a fim de impedir que homens 
condenados em última instância pela Lei Maria da Penha e feminicídio fossem 
contratados para cargos públicos, mas que infelizmente foi arquivado e que no ano 
corrente colocará em pauta novamente e que a Câmara não se omitirá, disse também que 
nunca houve na história de Cândido Sales três mulheres como vereadoras e enfatizou 
que esse Projeto não é partidário e precisa ser aprovado se comprometendo a protocolá-
lo; trouxe a nível de informação que no dia 21 de agosto o governo federal liberará o valor 
adicional para aumento do piso salarial dos enfermeiros creditado em nove parcelas e 
acrescido do décimo terceiro para que as prefeituras paguem retroativo ao mês de maio 
destinando mais de sete bilhões para pagamento dessa classe aprovado desde ano 
passado sendo cobrado no congresso e nos municípios fazendo menção ao governo Lula 
e cobrou que o Gestor de Cândido Sales juntamente com o secretário de saúde repasse 
imediantamente para a classe, pois todos estão com espectativas de recebê-lo e lembrou 
que enquanto essa casa não votou, o repasse dos agentes de saúde não foi repassado 
para os mesmos; pediu que colocasse em tela os recursos do FPM no mês de julho o 
valor de R$ 3.804.739,00 e não consegue entender porque tantos problemas recorrentes 
como falta de remédios em todas as áreas da saúde ainda acontecem com tanto dinheiro 
em conta; no mesmo mês os recursos do Fundeb foram R$ 2.289.914,45 diminuindo mês 
a mês e que precisava ser um planejamento para a melhor gestão e até o presente mês 
entraram um total de R$18.450.242,75 havendo informações que a prefeitura pediu a 
suspensão do pagamento dos valores de atividades complementares dos professores e 
coordenadores contratados, sendo ilegal representando um terço da carga horária do 
professor sendo crime de responsabilidade; na saúde foram R$ 730.127,75 no mês de 
julho, lembrando que mês passado entrou valores maiores inclusive uma emenda de mais 
de um milhão do deputado Antônio Brito pedindo explicações porque a saúde não está 
bem sendo um clamor da população e encerrou falando do papel do veredaor que é de 
fiscalizar, debater, cobrar e votar projetos de lei. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Elias Neto cumprimentando e saudando a todos falando da satisfação em fazer 
parte da política de Cândido Sales sendo o seu objetivo resolver problemas e não derrotar 
pessoas pedindo a todos que teham a mesma visão que o minicípio ainda tem muito o 
que ser discutido e sanado; prestou as condolências à família Ferraz pelo falecimento de 
dona Menininha e agradeceu ao apoio dos eleitores ao seu mandato dizendo que 
ninguém é obrigado a dar a palavra e fazer o que não pode, mas que precisa honrar 
enquanto dá se comprometendo com o povo sendo o seu propósito como vereador de 
deixar legados falando sempre a verdade com seu compromisso e que muitos 
acreditaram em sua pessoa e que precisa se colocar no lugar da população repensando o 
modo de fazer política dialogando com os mesmos não deixando o dinheiro subir para a 
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cabeça; agradececeu ao apoio de todos que tem se colocado a ajudá-lo na questão do 
esporte e que acredita que a classe do esporte não é traidora e que precisa sim de 
investimentos, sendo que tairão os que  não honram com seus compromissos e que 
precisa levantar uma bandeira em favor dos jovens para que não se percam na 
criminalidade precisando ter um olhar atento para essas pessoas sem julgamentos e que 
se façam políticas públicas para trazer melhorias à vida do povo; parabenizou ao prefeito 
pela inauguração da cobertura da Quadra de esportes no povoado da Estiva juntamente 
com os colegas Cleomar Prado e Vanuza Freitas dando menção também ao secretário de 
esporte e administração pela obra, não sendo apenas para o esporte, mas de proveito 
para toda comunidade; lembrou que no domigo próximo será comemorado o dia dos pais 
demosntrando sua alegria em fazer parte dessas comemorações agora como pai, não 
teve a oportunidade de ouvir o seu pai chamá-lo de filho, pois faleceu muito cedo e que 
terá a oportuniade de falar para o seu filho o quanto o ama e o ensinará a se colocar no 
lugar do próximo agradecendo a mãe de seu filho desejando a todos felicitações pelo dia 
pedindo que todos tenham respeito uns pelos outros, agradeceu e encerrou. Em seguida 
fez o uso da palavra o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos 
prestando as condolência à família Ferraz pelo falecimento de dona Menininha; disse que 
não deixará de falar da necessidade maior que o povo está passando esperando que 
chegue aos ouvidos do prefeito através dos vereadores da base e que não aceita que os 
medicamentos de uso psiquiátrico esteja faltando na farmácia e que se estiver faltando 
com a verdade que seja desmentido pelos colegas dizendo que esses pacientes não tem 
a condição de arcar com os custos, não adianta entregar obras faltando medicamentos  
se tornando uma cidade doente e pediu que os vereadores se coloquem no lugar como 
pais e mães de família e o prefeito como médico bem sabe do sofrimento do povo e não 
aceita a desculpa por falta de licitação sendo três anos de governo precisando ter 
prioridades; disse também que o governo do Estado é de fachada não tendo amor pelo 
povo não resolvendo o problema do aparelho que faz exames de imagem da Policlínica 
Regional de autonomia do Estado e não do prefeito municipal e que não não vota em 
partidos e sim em pessoas; falou da precariedade das estradas da zona rural que nunca 
foram patroladas mencinando a ladeira do povoado da Cachoeira que colocaram terra ao 
invés de cascalho ficando pior do que estava fazendo um serviço de péssima qualidade; 
lembrou do torneio de futebol que acontecerá no povoado do Bebedouro precisando ser 
feito reparos no campo; disse que estrada e saúde são prioridades em qualquer governo 
e que não está acontecendo; com aparte o vereador Elias Neto disse que algumas 
estradas estão com problemas e que tem feito cobranças; o vereador Ivano disse que o 
povo vem sofrendo e clamando por estradas melhores, pois o povo não pode ser tapeado 
pedindo aos críticos colocarem o seu nome em julgamento popular, sendo que o mesmo 
tem 16 anos de mandato trabalhando pelo povo e que deseja continuar na política 
servindo ao povo plantando hoje para colher amanhã e que tem a pretensão em ser 
gestor da cidade no momento certo pedindo a Deus sabedoria; felicitou a todos pelo dia 
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dos pais em nome do seu único filho a todo o município, finalizou pedindo ao presidente 
da Câmara para sentar com todos para discutirem na realização das Sessões Itinerantes. 
Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Alva Suzana Ferraz cumprimentando e 
saudando a todos estendendo as condolências à família Ferraz; discorreu sobre o 11 de 
agosto dia do estudante onde as escolas do distrito de Quaraçu fezeram uma 
programação especial para os mesmos dizendo que todas as profissões começam por 
eles e parabenizou a todos os pais pelo dia 13 de agosto lembrando o legado e missão de 
cada um na condução da família; disse que tem feito as cobranças pela falta de 
medicações básicas da farmácia central e pedindo que se faça uma avaliação onde está o 
erro; em aparte o vereador Elias Neto parabenizou o dia 11 de agosto dos estudantes; a 
vereadora Alva Suzana disse que tem localidades que ainda as estradas não foram 
restauradas, mesmo a máquina estando no distrito de Quaraçu a mais de um mês 
quebrou várias vezes e não cocluindo o serviço em tempo oportuno agradecendo a todos 
da equipe pela dedicação; em aparte o vereador Ivano França disse que precisa ser feito 
planejamento e quando era gerente de transporte em gestões passadas com apenas uma 
máquina percorreu todo o município em apenas trinta dias; a vereadora Alva Suzana 
disse que precisa ter o debate, sabedoria e tolerância na política, agradeceu e encerrou. 
Em seguida fez o uso da palavra o vereador Marcos Martins cumprimentando e saudando 
a todos  parabenizando o dia do advogado e do estudante desejando que todos alcancem 
seus objetivos; disse que está encaminhando para três anos do governo Maurílio Lemos e 
que seria leviano não reconhecer alguns acertos dentro da gestão como obras e salários 
em dia, porém, que existem lamentos pela questão das estradas tendo localidades que a 
patrol ainda não chegou que é necessário haver planejamento no início do ano antes das 
chuvas, sem ter suporte para as pessoas que trabalham pelas estradas sem colocar 
profissionais experientes e não tem o apoio do município para desenvolver um serviço de 
qualidade e se entristeceu pela situação; na questão da falta de medicações disse que 
outros colegas vereadores comungam pela mesma cobrança e que hoje mesmo esteve 
na farmácia e não teve uma resposta positiva, sendo que em outras gestões não 
acontecia o mesmo problema; disse que os coordenadores do distrito de Quaraçu estão 
impossibilitados de transportar os pacientes para Cândido Sales pela falta de suporte da 
gestão municipal e não querem ver o povo bem atendido; disse que gostaria de estar na 
tribuna com boas notícias para o melhor de todos e infelizmente não está acontecendo e 
apenas propagandas enganosas em redes sociais por falta de planejamento com 
mudanças para pior; finalizou deixando um abraço a todos os pais do município 
desejando vida longa. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Luduvico Pereira 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que os questionamentos dos colegas em 
relação às estradas, que representa dez comunidades e que ainda não foram patroladas 
doendo em sua pessoa, pois não traz mentiras, mencionando a ladeira da Cachoeira que 
a máquina chegou essa semana e que o mesmo não foi comunicado como representante 
não sendo feito um serviço de qualidade ficando intransitável e que não é a sua culpa, fez 

Rua Getúlio  Vargas | 101 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

7BDBDADE21741D968E5043ABC48890A1



quinta-feira, 17 de agosto de 2023  |  Ano VIII - Edição nº 00497 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 007

Câmara Municipal de Cândido Sales

CÂMARA MUNICIPAL 
CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas, 101– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

   

cobranças e não tem o poder de executar demonstrando a sua tristeza por não estar 
sendo ouvido, que não teve mais contato com o prefeito desde dia cinco de julho fazendo 
ligações e não é atendido; disse que Barra do Furado foi abandonada que nenhuma obra 
foi realizada ficando triste em ouvir muitos elogiando e que ele não tem motivos para 
fazer, pois está desabafando e não iria discursar, mas não poderia ficar calado desejando 
que se mude a forma de trabalhar mesmo não tendo apoio na gestão passada sofreu 
junto com o povo e gostaria que na atual fosse correspondido; em aparte o vereador 
Marcos Martins falou da integridade e lealdade do colega pela sua localidade e se 
mostrou solidário com o mesmo enfatizando a falta de planejamento da gestão; em aparte 
o vereador Elias Neto se mostrou solidário com o colega em relação às suas cobranças e 
pediu que possa pensar em fazer Indicações Impositivas; o vereador Luduvico disse que 
patrolou as estradas do município no ano passado e que a sua foi a última e exige 
respeito pela questão de ser avisado da chegada da patrol e disse que não sabe mentir e 
bajular ninguém, que a sua pessoa assim não o faz. Em Questão de Ordem o vereador 
Ivano França pediu um encaminhamento de Indicação que se faça em frente ao antigo 
Espigão atual Centro de Esportes uma faixa de pedestres e quebra-molas para que dê 
mais segurança e comodidade aos usuários e pedestres. Em seguida fez o uso da 
palavra a vereadora Vanuza Freitas cumprimentando e saudando a todos agradecendo a 
Deus pelo seu aniversário; disse que não pode fazer visitas nas casas, pois precisa fazer 
política com responsabiliades parabenizando ao povoado da Estiva e ao prefeito Maurílio 
atarvés da Indicação do vereador Cleomar Prado pela obra da cobertura da Quadra e se 
colocou à disposição de todos; disse que a saúde precisa de melhorias e fará as 
cobranças ao prefeito e finalizou deixando um abraço a todos os pais em especial ao seu 
irmão vice prefeito Robson Freitas e prestou às condolências a toda família Ferraz pelo 
falecimendo de dona Menininha. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Cleomar 
Prado cumprimentando e saudando a todos colocando em tela um convite da 16º 
Romaria da Vitória entre os povoados de Água Verde e Estiva tendo um fluxo de pessoas 
muito grande dos católicos; disse que todas as cobranças feitas são legítimas e que milita 
em todas as áreas como esporte, saúde e educação enfatizando a questão de 
manutenção das estradas faltando equipamentos adequados em todas as gestões e tem 
feito cobranças ao prefeito, deputados e lideranças políticas para o melhor 
desenvolvimento do município; falou da inauguração da cobertura e revitalização da 
Quadra da Estiva e agradeceu em nome de todos do esporte e de toda a comunidade que 
poderão realizar os seus festejos em uma área coberta e revitalizada dizendo que foi uma 
festa muito bonita através de suas cobranças e fará a inauguração da Quadra de Água 
Verde, entrega de ambulância e instalação da água potável e que precisam estar aptos e 
prontos para atender ao povo diante das dificuldades; em aparte o vereador Elias Neto 
reforçou o convite para a Romaria da Vitória; em aparte o vereador Ivano França 
parabenizou a toda organização da Romaria que irá acontecer e falou também que 
discorda do colega em questão de o município está munido de equipamentos para 
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manutenção das estradas e falta apenas planejamento; o vereador Cleomar disse que os 
gestores precisam se atentar mais sobre esses equipamentos; em tempos também disse 
que fez duas Indicações que passaram desapercebidas na criação de sub-prefeituras 
para melhor andamento do município e finalizou reforçando o convite para a Romaria. Em 
Questão de Ordem o vereador Marcos Martins desejou um feliz aniversário para a 
vereadora Alva Suzana. Em seguida o Presidente Simplício Maria passou a presidência 
para o vice para que o convoque a fazer o uso da palavra, cumprimentando e saudando a 
todos prestando as condolências à família Ferraz; disse que o presidente Lula reconheceu 
a importância da classe dos enfermeiros garantindo a verba para pagamento do piso 
salarial dos mesmos e esse é o papel dos políticos reconhecer deixando um abraço a 
toda classe; em tempos colocou como sua bandeira política a saúde e que todos os dias 
as pessoas procuram por socorro e milita também por estradas melhores, água potável e 
que faltou concluir alguns trechos de estradas no lado B, quanto as roçagens trouxe a 
conta para o prefeito da contratação de profissionais para realização do serviço e garantiu 
que a máquina voltará para concluir o serviço; disse que tem se esforçado para garantir o 
melhor para todos falando que colocou nas redes sociais Indicações apoiadas pelos 
colegas para que realização de obras, mas o prefeito quem faz, o vereador apenas indica, 
cobra e fiscaliza enfatizando que sempre ajuda o povo que depende de todo sistema e 
que defende a sua região com unhas e dentes; desafiou alguém a criticar o atendimento  
particular de sua pessoa e será novamente candidato com aval do povo respeitando-os 
dizendo ser suas palavras verdadeiras tendo Deus por testemunha; parabenizou a todos 
os advogados em especial aos da Câmara mencionando o seu falecido pai e em tempos 
desejou um feliz dia dos pais a todos demonstrando o amor e gratidão por todos; finalizou 
falando que terá as Sessões Itinerantes no próximo mês na zona rural e desejou feliz 
aniversário às vereadoras Vanuza, Simone e Alva suzana. Em Questão de Ordem Elias 
Neto convidou a todos do Partido dos Trabalhadores e simpatizantes para participarem da 
plenária municipal que acontecerá nesta data. Elias Neto devolveu a presidência a 
Simplício Maria, o mesmo colocou em discussão e votação em bloco as Indicações 018 e 
019/2023 de autoria do vereador Cleomar Prado Gusmão começando a discussão pelo 
mesmo e os vereadores Elias Neto, Marcos Martins, Alva Suzana, Ivano França seguindo 
aprovadas por todos. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos 
servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária marcando a próxima para dia 18 de 
agosto e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Acaico Farias 
Rodrigues que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     

 

 

 

Rua Getúlio  Vargas | 101 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

7BDBDADE21741D968E5043ABC48890A1


		2023-08-17T09:12:56-0300




